

Unsere Weinkarte. Our Wine List

Die Ausrichtung unseres Weinangebots widmet sich ganz der „K. & K. Österreich- Ungarischen Monarchie“ und damit der Philosophie Sebastian Franks und seinem Küchenstil. Die Österreich- Ungarische Doppelmonarchie bestand vom 8. Juni 1867 bis zum 31. Oktober 1918. Dieser Staat, der sich aus vielerlei Völkern zusammensetzte, vereinte zwei gleichberechtigte Länder. Das Oberhaupt war der Kaiser von Österreich, der in dieser Personalunion auch der Apostolische König von Ungarn war. Die meiste Zeit der bestehenden Monarchie füllte dieses Amt Franz Joseph I. aus. Zu dieser Doppelmonarchie gehörten Österreich, Ungarn, Teile Tschechiens, Slowakei, Slowenien, Kroatien, Bosnien, Herzegowina sowie Teilgebiete von Rumänien, Montenegro, Polen, Italien, Serbien und der Ukraine. Sebastian Franks Kreativität findet hier ihren Ursprung. Kindheitserinnerungen an ein Land mit einer bewegten Geschichte, von vielen Einflüssen geprägt inspirieren seine Gerichte.

Auch unsere Weinauswahl findet hier ihren Ursprung. Neben namenhaften Winzer*innen ist es uns ebenso wichtig, den jungen und unbekannteren eine Bühne zu bieten. Unsere Weine erzählen Geschichten und spiegeln die Region, das Terroir oder die Handschrift der Weinmacherin oder Weinmachers wider. Jedes Produkt ist mit viel Arbeit, Handwerk und Leidenschaft hergestellt.

Sprechen Sie mich gerne an.

Our selection of wine are devoted to the "Austro-Hungarian Monarchy" and is thereby a natural extension to the philosophy that Sebastian Frank has in the kitchen. The Austro-Hungarian Empire existed from the 8th of June 1867 until the 31st of October 1918. This state that consisted of more nations gathered two equal countries. The leader of this union was the emperor of Austria who therefore also had the title as the Apostolic King of Hungary. Franz Joseph I. sat on the throne the longest during this constitution. Other than Austria and Hungary also parts of the Czech republic, Slovakia, Slovenia, Croatia, Bosnia, Hercegovina plus parts of Rumania, Montenegro, Poland, Italy, Serbia und Ukraine were a part of this double-Monarchy. The Creativity of Sebastian Frank finds its roots here. Childhood memories of a country with a rich history influenced from many sides is the inspiration to his dishes.

Our selection of wine also has its origin here. Next to the renowned wine makers it is just as important for us to make room for the young and maybe not yet known names. Our wines tell a story and reflect the region, the terroir or the signature of the wine maker. Every product is made with hard work and passion. Please do not hesitate to contact me.

Janine Woltaire

Das Horváth und der Kiez. The Horváth and X-Berg

Unser Restaurant HORVÁTH ist seit 2005 ein Teil des belebten Paul-Lincke-Ufers am Landwehrkanal.

Die ausgezeichnete und kreative Küche von Sebastian Frank bildet den Mittelpunkt Ihres Besuchs, welcher durch unser herzliches Serviceteam perfekt unterstützt wird. Dies wurde schon ein Jahr nach Sebastian Franks Ankunft in Berlin mit einem Stern im Guide Michelin gewürdigt. Der Gault Millau folgte 2012 mit mittlerweile 18 Punkten und setzte unserem Küchenchef somit die „3. Kochmütze“ auf. Der Feinschmecker bewertet das Horváth mit 4,5 F, der Gusto sogar mit der Höchstbewertung von 10 Pfannen! Nachdem Sebastian Frank und seine Lebensgefährtin Jeannine Kessler ab dem 1. Januar 2014 das Restaurant HORVÁTH übernommen hatten, wurde Frank 2015 mit seinem zweiten Stern ausgezeichnet. Fernab von Prunk und Protz besticht das HORVÁTH jedoch durch seine schlichte Einrichtung in Kontrast zu unseren hochklassigen Menüs und Weinen. Unsere holzgetäfelten Wände und warmes Licht erzählen über 100 Jahre Kreuzberger Restaurant-Geschichte. Berühmt wurde die Adresse, als der österreichische Philosoph und Schriftsteller Oswald Wiener 1973 hier das „Exil“ gründete – damals Hotspot für Künstler und Kulturschaffende. Zu den Stammgästen zählten Künstler wie Joseph Beuys, Andy Warhol, Rainer Werner Fassbinder, Otto Sander und selbst David Bowie ging hier ein und aus.

Sebastian Frank

„Ich habe dieses alte, rustikale Restaurant lieben gelernt. Sein Charme ist einzigartig. Es ist ein Unikat.“

„Im Sommer können Sie das Flair dieses lebendigen Bezirks aufsaugen und bei einem Glaserl Wein auf unserer Weinumrankten Terrasse verweilen“.

Our restaurant HORVÁTH has been a part of the lively Paul-Lincke-Ufer on the Landwehr canal since 2005.

The excellent, creative cuisine of Sebastian Frank forms the centrepiece of your visit and it is perfectly supported by our service team. This was honoured with one star in the Guide Michelin just one year after Sebastian Frank's arrival in Berlin. The Gault Millau followed in 2012 and rates the HORVÁTH today with 18 points. The Feinschmecker rates HORVÁTH with 4,5 F. The second star came in 2015, just a year after he and his partner in life Jeannine Kessler had taken over the restaurant as owners.

However, far removed from any pomp and ostentation, it is the simple interior of the HORVÁTH that impresses, contrasting with our high-class menu and wines. The wealth of wood and warm light that makes our restaurant a cosy setting has witnessed more than 100 years of gastronomic history. The establishment became famous in 1973, when the Austrian writer and philosopher Oswald Wiener opened the "Exil", which used to be a hotspot for the who's who of the Arts back then. Regulars were Joseph Beuys, Andy Warhol, Rainer Werner Fassbinder, Otto

Schaumweine. Sparkling Wines

Champagne

Deutz, Vallée de la Marne

NV	Brut Classic	<i>Chardonnay, Pinot Noir, Meunier</i>	95 EUR
NV	Brut Classic 375 cl	<i>Chardonnay, Pinot Noir, Meunier</i>	55 EUR
NV	Brut Rosé	<i>Pinot Noir, Chardonnay</i>	140 EUR
2016	Blanc de Blancs	<i>Chardonnay</i>	198 EUR

Henri Giraud, Vallée de la Marne

NV	Esprit Nature brut	<i>Pinot Noir, Chardonnay</i>	135 EUR
NV	Blanc De Craie brut Blanc de Blanc	<i>Chardonnay</i>	155 EUR

Marguet, Montagne de Reims

2009	Sapience Premier Cru brut nature	<i>Chardonnay, Meunier, Pinot Noir</i>	385 EUR
------	----------------------------------	--	---------

Österreich. Austria

Ebner-Ebenauer, Weinviertel

2010	Blanc de Blancs brut nature	<i>Chardonnay</i>	155 EUR
------	-----------------------------	-------------------	---------

Bründlmayer, Kamptal

2017	Blanc de Blancs brut nature	<i>Chardonnay</i>	135 EUR
------	-----------------------------	-------------------	---------

Loimer, Kamptal

2013	Langenlois Große Reserve Blanc de Blancs brut nature	<i>Chardonnay, Pinot Blanc, Pinot Gris</i>	135 EUR
------	--	--	---------

Wachstum König, Steiermark

2020	BirnNat Kirsche Petillant Naturel	<i>Packhams Birne & Vogelkirsche</i>	135 EUR
------	-----------------------------------	--	---------

Slowenien. Slovenia

Čotar, Primorska

2015	Bela	<i>Vitovska, Malvasia Istriana</i>	45 EUR
------	------	------------------------------------	--------

Ungarn. Hungary

Kreinacher, Somló

NV	brut nature	<i>Furmint, Pinot Blanc</i>	55 EUR
----	-------------	-----------------------------	--------

Tschechien. Czech Republic**Petr Korab, Mähren**

2020	It's Alive Pet Nat	<i>Gemischter Satz</i>	59 EUR
2017	Pinot Noir Cremaux brut nature Methode Ancestrale	<i>Pinot Noir</i>	58 EUR

Deutschland. Germany**Sekthaus Raumland, Rheinhessen**

NV	Fleur Doux	<i>Scheurebe</i>	45 EUR
----	------------	------------------	--------

Griesel & Compagnie, Hessische Bergstraße

2018	Sekt Blanc de Noirs Tradition brut	<i>Pinot Noir, Meunier</i>	55 EUR
2017	Sekt Rosé Prestige extra brut	<i>Pinot Noir, Meunier</i>	85 EUR
2016	Grande Cuvée Dosage Zero	<i>Chardonnay, Pinot Noir, Meunier</i>	100 EUR

Odinstal, Pfalz

MMXVI	Riesling Sekt brut nature Magnum	<i>1500 cl</i>	189 EUR
-------	----------------------------------	----------------	---------

Kraemer, Franken

2018	Pét Nat Müller-Thurgau Muschelkalk	<i>Müller-Thurgau</i>	39 EUR
------	------------------------------------	-----------------------	--------

Leiner, Pfalz

17/18/19	brut nature	<i>Spätburgunder, Chardonnay</i>	85 EUR
----------	-------------	----------------------------------	--------

Clemens Busch, Mosel

2013	Blanc de Noir brut nature	<i>Spätburgunder</i>	78 EUR
------	---------------------------	----------------------	--------

Wein & Kräuter. Wine & Herbals

Deutschland. Germany

Belsazar, Berlin

Vermouth dry

5 cl 9 EUR

Vermouth rosé

5 cl 9 EUR

Dorst & Consorten, Pfalz

Merwut

5 cl 9 EUR

Österreich. Austria

Ferdinand Probst, Tirol

Wermuth Wein

5 cl 12 EUR

Alkoholfreie Getränke. Alcoholfree Drinks

Säfte. Juices

Kohl Bergapfelsäfte, Südtirol

Ein Obstbaubetrieb auf über 900 m NN oberhalb von Bozen, in diesen Höhen spricht man tatsächlich bereits von *Bergäpfeln*. Wein wächst auf diesen Höhen nicht mehr, aber die Apfelbäume lieben den kühlen Wind und die intensive Sonneneinstrahlung. Thomas Kohl hat es sich hier zur Aufgabe gemacht sortenreine Apfelsäfte zu pressen. Gerne "cuveetiert" er diese auch mit passenden Kombinationen.

Kohl's Bergapfel & Marille	20 cl	6 EUR
Kohl's Bergapfel & Heidelbeer	20 cl	6 EUR
Kohl's Bergapfel & Hopfen	20 cl	6 EUR

Bier. Beer

Deutschland. Germany

Heidenpeters, Berlin

Thirsty Lady	33 cl	6 EUR
Helles	33 cl	6 EUR

Kaffee. Coffee

Andraschko Kaffeemanufaktur, Berlin

Unsere Kaffeebohnen kommen von der Andraschko Kaffeemanufaktur aus Berlin. Elisabeth und Willy Andraschko gründeten diese 2006 und sind seit dem weltweit auf der Suche nach Top Qualitäten. Sie finden Farmer, Estates oder Kooperativen z.B. in Südindien, Brasilien oder Costa Rica. Wir verwenden für unseren Espresso den Blend Brasil Fazenda Santa Alina Single Origin. 100 % Arabica Hochlandkaffee.

Verlängerter	4 EUR
Espresso	3 EUR
Doppelter	5 EUR
Koffeinfreier Espresso	3 EUR
Espresso macchiatto	4 EUR
Cappuccino	4 EUR

Tee. Tea

ManuTeeFaktur

Earl Grey flavoured tea classic	6 EUR
Griechisches Eisenkraut Blüten und Blätter	6 EUR
Winter Linde 100 %Blütenstände	6 EUR
Kamillenblütenköpfe	6 EUR

Weißwein & Rotwein. White & Redwine

Ungarn. Hungary

Synonym für Welschriesling = Olaszriesling

In Ungarn wird bereits seit der Antike Weinbau betrieben. Das kontinentale, trockene Klima bietet gute Voraussetzungen für aromatische weiße Rebsorten, aber auch für die Rote Sorte Cabernet Sauvignon. Zu den wichtigsten Rebsorten gehören Welschriesling (Olaszriesling), Hárslevelü und Furmint, diese drei bilden auch das Trio für die berühmten Süßweine des *Tokaj*. Fast im ganzen Land wird Weinbau betrieben, die berühmtesten Regionen sind *Somló* in Westungarn, Sopron an der Südufer Seite des Neusiedlersees und der Grenze zu Österreich und *Villány* in Südungarn, welches auch die bekannteste Rotweinregion bildet.

In Hungary they have been making wine since the antique. The continental dry climate gives the perfect conditions for aromatised white grapes as well for the red grape Cabernet Sauvignon. The most important grape varieties in Hungary are Welschriesling (Olaszriesling), Hárslevelü and Furmint - these three varieties are also the heart of the famous sweet wines of Tokaj. Wine is made almost all over Hungary where the most famous regions are Somló in western Hungary, Sopron located on the south bank of the Neusiedlersee on the boarder to Austria and Villány in the southern part of Hungary - which is the also the best known region for red wine in the country.

Weninger, Sopron

2014	Feher Cuvée weiss		35 EUR
1999	Kékfrankos Steiner		150 EUR

Gilvesy, Balaton

2019	Boheme	<i>Riesling, Welschriesling, Sauvignon Blanc</i>	35 EUR
2017	Sauvignon Blanc „Mogyorós“		66 EUR

Kikelet, Tokaj

2017	Lónyai Hárslevelü		60 EUR
------	-------------------	--	--------

Szepsy, Tokaj

2017	Furmint		65 EUR
2017	Furmint Uragya		130 EUR

Hummel, Villány

2018	Hárslevelü "Bernstein"		52 EUR
2018	Hárslevelü "Goré"		80 EUR
2016	Cabernet Franc "Panterra"		90 EUR

Wassmann, Villány

2014	Kékfrankos		60 EUR
------	------------	--	--------

Slowenien. Slovenia

Synonym für Welschriesling = Laški Rizling

Schon während der Zugehörigkeit zu Österreich-Ungarn bauten österreichische Winzer*innen hier Wein an, zumeist für die Adelshäuser. Seit der Unabhängigkeit 1991 hat die Weinbautradition eine sehr schnelle und positive Entwicklung gemacht. Auf 22.000 ha Weinbaufläche (zum Vergleich Deutschland hat etwa 102.000 ha) produzieren so große Namen wie Edi Simci oder Marof langlebige Spitzenweine.

Already back when Slovenia was a part of Austria-Hungary Austrian wine makers were growing wine here - back then mostly for the aristocracy. Since their independence in 1991 the tradition of winemaking has developed very fast and in a positive direction. On a wine growing area of only 16.000 ha (in comparison the wine growing area of Germany is approximately 102.000 ha) big names such as Edi Simci and Marof make long lasting top quality wines.

Burja, Vipavska Dolina

2017	Stranice	<i>Malvazija, Welschriesling, Rebula</i>	75 EUR
2017	Pinot Noir		48 EUR

Čotar, Kast

2017	Malvazija Orange		75 EUR
2017	Vitovska Orange		70 EUR
2016	Vitovska Orange		70 EUR
2015	Vitovska Orange		75 EUR
2013	Vitovska Orange "R"		80 EUR
2006	Terra Rossa	<i>Merlot, Teran, Cabernet Sauvignon</i>	79 EUR
2006	Cabernet Sauvignon		75 EUR
2005	Cabernet Sauvignon		75 EUR

Organic Anarchy, Stajerska

2015	Chardonnay, Kerner, Rizling		120 EUR
2019	Modri (Pinot Noir), Sivi Pinot		120 EUR
2019	iz rdečih in belih sort (von roten und weißen Sorten)		120 EUR

Serbien. Serbia

Synonym für Welschriesling = Laški Rizling

Die häufige politische Umstrukturierung Serbiens bedingte auch weitreichende Weinbauveränderungen im Land. Heute findet der Weinbau vor allem in Zentralserbien statt. Dankbarerweise ist das Land aber nach wie vor von autochthonen (einheimischen) Rebsorten geprägt:

Tamjanika - weiße aromatische Muskat Variante. Der Name leitet sich von der serbischen Bezeichnung für Weihrauch "tamjan" ab.

Morava - weiße Rebsorte, als Kreuzung aus Tamjanika und Riesling entstanden.

Prokupac - rote, kraftvolle und würzige Rebsorte.

Due to the often changing political scene in Serbia the wine growing scene has also changed a lot. Today most wine is grown in Central Serbia. Fortunately one thing has not changed; Serbia is still very influenced by indigenous grape varieties:

Tamjanika - a white Muscat variety. The name comes from the serbian term for incense "tamjan".

Morava - a white grape variety originated as a crossing between Tamjanika and Riesling.

Prokupac - a red, powerfull and spicy arane variety

Maurer, Szabadka

2019 Kadarka 1880 85 EUR

Sagmeister, Kanjiza

2016 LH Zero Hárslevelü 70 EUR

2017 Furmint Kánias 55 EUR

2017 Kadarka Kew 100 EUR

Tschechien. Czech Republic

Petr Korab, Mähren

2019 Natur Rysak on leaves Gewürztraminer, Welschriesling, Grüner Veltliner 59 EUR

2019 Pinot Noir 55 EUR

Richard Stávek, Mähren

2016 Kolberg Orange Welschriesling 65 EUR

7 rows, Mähren

2019 Qvevri Grüner Veltliner Orange wine! 55 EUR

Slowakei. Slovakia

Synonym für Welschriesling = Rizling Vlašský

Der Weinbau in der Slowakei findet sich größtenteils an den Donau Nebenflüssen. Das Land ist geprägt vom panonischen und kontinentalen Klima. Die Stadt Pressburg ist die alte Weinstadt und Handelszentrum. Heute findet vor allem der Weinbau in der Südslowakei an der Grenze zu Ungarn statt, dort findet man die tiefgründigeren, fruchtbareren Böden und das wärmere Klima. Die Rotweinproduktion herrscht hier vor. Im Gegensatz zu den Kleinen Karpaten an der Grenze zu Österreich, hier dominiert der Weisswein auf kargerem und steinigere Böden.

The wine growing in Slovakia is mostly taking place at the creeks to the Donau river. The Country is characterized by the pannonic and continental climate. The city of Pressburg is the old wine and trade center of the country. Today however the wine growing mainly takes place in the south of Slovakia on the boarder to Hungary where the soil is more profound and fertile and the climate is warmer. In this area they focus on red wines in opposition to the Small Carpathias on the boarder to Austria where the white wine production is dominant due to the more bare and rocky soil.

Bott Frigyes, Juznoslovenská

2018 Pinot Noir

60 EUR

Zlaty Roh, Bratislava

2019 Veltinske Zelené

Grüner Veltliner

58 EUR

2018 Veltinske Zelené

Grüner Veltliner

58 EUR

Österreich. Austria

Synonym für Welschriesling = Welscher

Der Grüne Veltliner trat seinen internationalen Siegeszug in den späten 1990er Jahren an. Von Österreich aus eroberte er die Weinkarten dieser Welt und hat heute seinen festen Platz neben dem Riesling oder Chardonnay. 33 Prozent der österreichischen Rebfläche sind dieser Rebsorte gewidmet und präsentiert sich vom leichten Sommerwein bis hin zum kraftvollen Smaragd als eine der wandelbarsten Weinstilistiken. Neben dieser prachtvollen Rebsorte spielen aber auch der Riesling, Chardonnay (Morillon), Sauvignon Blanc, Zweigelt, St. Laurent und natürlich der Blaufränkisch eine große Rolle. Dieses mit ca. 45.000 ha verhältnismäßig kleine Weinbaugebiet begeistert mit umso mehr Vielfalt.

In the late 90ties Grüner Veltliner conquered the international wine scene. From Austria it popped up on wine lists all over the world. Nowadays it has its safe place next to the Riesling or the big Chardonnay. In Austria 33 percent of the wine growing area is stocked with this grape variety. It can change from very fresh easy drinking to powerful and complex Smaragd quality. Next to this fantastic grape is also growing Riesling, Chardonnay (Morillon), Sauvignon Blanc, Zweigelt, St. Laurent and of course the great Blaufränkisch. Austria produces many different wine styles on only 45.000 acres.

Muthenthaler, Wachau

2018	Grüner Veltliner Spitzer Graben	42 EUR
2017	Grüner Veltliner Vießlinger Stern	125 EUR
2016	Riesling Bruck	85 EUR
2017	Riesling Vießlinger Stern	125 EUR
2013	Riesling Vießlinger Stern	99 EUR

Nikolaihof, Wachau

2019	Grüner Veltliner Zwickl	45 EUR
2015	Grüner Veltliner Im Weingebirge Federspiel	65 EUR

Machherndl, Wachau

2018	Grüner Veltliner Smaragd	65 EUR
------	--------------------------	--------

Matthias Warnung, Kamptal

2016	Espere Grüner Veltliner	48 EUR
2017	Feldstück Welschriesling	52 EUR
2016	Feldstück Chardonnay	52 EUR
2014	Feldstück Riesling Mazeration	81 EUR

Loimer, Kamptal

2015	In Gumpoldskirchen	<i>Zierfandler, Rotgipfler</i>	50 EUR
2018	Grüner Veltliner Käferberg		107 EUR
2017	Grüner Veltliner Käferberg		107 EUR

Ebner-Ebenauer, Weinviertel

2018	Riesling Alte Reben		71 EUR
2018	Chardonnay Black Edition		140 EUR
2017	Pinot Noir Black Edition		140 EUR

Herbert Zillinger, Weinviertel

2018	Grüner Veltliner Hohes Eck Erdkreis		45 EUR
2018	Grüner Veltliner Vogelsang Erdkreis		56 EUR

Johannes Zillinger, Weinviertel

NV	Revolution White Solera		39 EUR
2020	VELUE 2.0 Grüner Veltliner		52 EUR
2019	Perpetuum Blanc	<i>Sauvignon Blanc</i>	112 EUR
2016	Perpetuum Blanc	<i>Sauvignon Blanc</i>	112 EUR

Wieninger, Wien

2016	Wiener gemischter Satz Nussberg Rosengartl		93 EUR
------	--	--	--------

Hajszan Neumann, Wien

2018	Riesling Ried Steinberg 1.ÖTW		65 EUR
2019	Muskateller NATURAL		55 EUR
2012	Wiener gemischter Satz		60 EUR

Söllner, Wagram

2018	Irden Allerlei aus dem Steinzeug		85 EUR
------	----------------------------------	--	--------

Velich, Burgenland

2018	Muskat-Ottonel		35 EUR
2018	TO Cuvée weiß	<i>Chardonnay, Welschriesling, Sauvignon Blanc</i>	39 EUR
2017	Darscho Chardonnay		80 EUR

Rennerstas, Burgenland

2017	Wssbrgndr		74 EUR
2018	Superglitzer	<i>Blaufränkisch, St. Laurent, Zweigelt, Rösler</i>	35 EUR

Pittnauer, Burgenland

2019	Rosé DOGMA	<i>Blaufränkisch, St. Laurent</i>	40 EUR
2018	Mash Pitt DOGMA	<i>Chardonnay, GV, Sauvignon Blanc</i>	59 EUR

Gut Oggau, Burgenland

2018	Maskerade weiss	100 cl	55 EUR
2018	Timotheus	75 cl	95 EUR
2017	Mechthild	75 cl	175 EUR
2017	Winifred Rosé MAGNUM	150 cl	110 EUR
2017	Joschuari	75 cl	126 EUR
2014	Joschuari	75 cl	114 EUR

Rosi Schuster, Burgenland

2016	Reserve Blaufränkisch Sankt Laurent		68 EUR
2016	Zagersdorf St. Laurent		135 EUR
2016	St. Margarethen Blaufränkisch		135 EUR

Gober & Freinbichler, Burgenland

2020	Grüner Veltliner Schieferstein		45 EUR
2018	Blaufränkisch Horitschon		55 EUR

René & Theresa Pöckl, Burgenland

2015	Admiral	<i>Zweigelt, Merlot, CS</i>	135 EUR
1999	Admiral	<i>Zweigelt, Merlot, CS</i>	195 EUR

Judith Beck, Burgenland

2016	Welschriesling Bambule!		65 EUR
2020	Muskat Bambule!		58 EUR
2017	Muskat Bambule!		58 EUR

Lichtenberger-Gonzales, Burgenland

2016	Leithaberg rot	<i>Blaufränkisch</i>	65 EUR
2017	Muschelkalk rot	<i>Blaufränkisch, Zweigelt</i>	45 EUR

Roth, Burgenland

2018	Weißburgunder Reserve		49 EUR
------	-----------------------	--	--------

Christian Tschida, Burgenland

2011	Felsen I	<i>Blaufränkisch</i>	95 EUR
2012	Felsen II	<i>Syrah</i>	133 EUR
2009	Hommage	<i>Syrah, Cabernet Franc</i>	170 EUR

Bayer, Mittelburgenland

2007	In Signo Leonis MAGNUM	<i>Blaufränkisch, Zweigelt, CS</i>	198 EUR
------	------------------------	------------------------------------	---------

Kolfok, Mittelburgenland

2018	Muschelkalk Weisser Burgunder Alte Reben		120 EUR
------	--	--	---------

Weninger, Mittelburgenland

2017	Welschriesling Saybritz		70 EUR
2018	Rózsa Petsovits Rosé	<i>Syrah, Sankt Laurent, Pinot Noir</i>	42 EUR
2018	Glimmer of Hops	<i>Syrah, Sankt Laurent, Pinot Noir & Hopfen (!) 50 cl</i>	42 EUR
2016	Blaufränkisch Kalkofen		92 EUR
1990	Blaufränkisch		150 EUR

Uwe Schiefer, Südburgenland

2018	Weisser Schiefer	<i>Welschriesling</i>	40 EUR
2013	Weisser Schiefer "M" Maischevergoren	<i>Welschriesling, GV, WB, GB</i>	95 EUR
2012	Blaufränkisch Reihburg "R"		154 EUR
2010	Blaufränkisch Reihburg		165 EUR
2009	Blaufränkisch Reihburg		154 EUR

Sattlerhof, Südsteiermark

2019 Sauvignon Blanc Gamlitz 58 EUR

Tement, Südsteiermark

2017 Morillon Zieregg 125 EUR

2015 Morillon Zieregg 130 EUR

2013 Morillon Zieregg 130 EUR

2017 Sauvignon Blanc Zieregg 125 EUR

2013 Pino.T Sulz Weissburgunder 85 EUR

Werlitsch, Südsteiermark

2017 Ex Vero I Sauvignon Blanc, Chardonnay 55 EUR

2018 Ex Vero II Sauvignon Blanc, Chardonnay 75 EUR

2010 Ex Vero LEGOTH *Pinot Blanc, Welschriesling, Chard, Sämling, Müller-Thurgau* 42 EUR

Trentino

Elisabetta Foradori, Trentino

Die einzigartige und verzaubernde Elisabetta Foradori leitet im Trentino eines ihrer Weingüter. Es wird ausschließlich mit autochthonen Rebsorten und biodynamisch in den Weingärten gearbeitet. Seit 2013 hat ihr Sohn Emilio die Verantwortung über die Produktion der Weine übernommen. Alle Rotweine sind aus der Rebsorte Teroldego gemacht. Kraftvoll und gleichzeitig kühl und elegant.

The one and only Elisabetta Foradori manages one of her wineries in the Trentino. The wines are only made from autochthone grape varieties and completely biodynamic. In 2013 took over her son Emilio the production of the wines. All the red wines are made from the grape Teroldego. Dark, powerfull but always delicate and balanced.

2008 Granato Teroldego IGT MAGNUM

150 cl 250 EUR

Die besten und ältesten Teroldego Rebstöcke aus ihren Weingärten. Ausgebaut im kleinen Barrique Faß.

Deutschland. Germany

Synonym für Welschriesling = Wälschriesling

Der Weinbau in Deutschland hat einen bedeutsamen Generationswechsel durchlebt. Damit folgte häufig auch ein neues Bestreben nach Qualität und einem modern Weinstil. Ich bin immer auf der Suche nach Gewächsen die Präzision, Eleganz und trotzdem eine innere Spannung tragen. Handwerklich hergestellt, mit Charakter und Eigenart dürfen Spitzenweine für mich heutzutage sein. Zur österreichischen Küche darf es zur Abwechslung auch mal ein Riesling von der Mosel oder ein Spätburgunder aus dem Kaiserstuhl sein.

The wine growing in Germany took a new path with the generation change in the past twenty years. More winemakers are now looking for quality instead of quantity. I'm always looking for wines with elegance, precision and as well a good grip. All the wines are crafted by hand and with character. For our austrian cuisine it is also allowed to enjoy from time to time a Riesling from the Mosel or Pinot Noir from the Kaiserstuhl.

Margarethenhof, Pfalz

2017	Forster Ungeheuer Riesling SPITZE	35 EUR
2017	Forster Pechstein Riesling SPITZE	39 EUR

Siener, Pfalz

2019	Weissburgunder Mandelberg	coming soon
------	---------------------------	-------------

Von Winning, Pfalz

2017	Sauvignon Blanc 500	115 EUR
2017	Riesling Kalkofen GG	95 EUR
2013	Riesling Jesuitengarten GG	145 EUR
2014	Riesling Kirchenstück GG	170 EUR

Reichsrat von Buhl, Pfalz

2018	Riesling Pechstein GG	155 EUR
------	-----------------------	---------

Wittmann, Rheinhessen

2013	Riesling Aulerde GG	135 EUR
------	---------------------	---------

Wagner-Stempel, Rheinhessen

2020	Riesling Porphy	59 EUR
2015	Riesling Auf der Mauer	70 EUR
2016	Riesling Höllberg GG	75 EUR
2014	Riesling Höllberg GG	85 EUR
2018	Riesling Heerkretz GG	95 EUR
2016	Riesling Heerkretz GG	95 EUR

Saalwächter, Rheinhessen

2019	Weisser Burgunder		65 EUR
2017	Spätburgunder Assmannshausen Le Premiere		70 EUR
2017	Spätburgunder R		96 EUR

Peter Jakob Kühn, Rheingau

2017	Quarzit Riesling		63 EUR
2017	St. Nicolaus Riesling GG		108 EUR
2017	Doosberg Riesling GG		108 EUR
2016	Doosberg Riesling GG		119 EUR
2016	Landgeflecht Riesling Unikat		199 EUR
2015	Landgeflecht Riesling Unikat		199 EUR

Clemens Busch, Mosel

2016	Riesling LS Magnum	1500 cl	65 EUR
2012	Riesling Marienburg Erste Lage Kabinett feinherb		42 EUR

Hermann Ludes, Mose

1996	Riesling Spätlese Klüsserather Bruderschaft		52 EUR
1994	Riesling Spätlese Thörnicher Ritsch		52 EUR

Madame Flöck, Mosel

2018	Dewy's Drop Old Vine Single Vineyard	<i>Riesling</i>	86 EUR
------	--------------------------------------	-----------------	--------

Immich-Batterieberg, Mosel

2014	Enkircher Steffensberg Riesling	71 EUR
2012	Enkircher Steffensberg Riesling	75 EUR
2017	Enkircher Ellergrub Riesling	92 EUR
2016	Enkircher Ellergrub Riesling	95 EUR
2014	Enkircher Ellergrub Riesling	99 EUR
2012	Enkircher Ellergrub Riesling	99 EUR
2017	Enkircher Zeppwingert Riesling	115 EUR
2014	Enkircher Zeppwingert Riesling	107 EUR
2016	Trabener Zollturm Riesling	98 EUR

Materne & Schmitt, Mosel

Die zwei Frauen Janina und Rebecca, Quereinsteigerinnen, studierte Önologinnen und Winzerinnen aus Winningen, betreiben seit 2012 ihr eigenes kleines Weingut. Aus dem nichts gestartet, langsam wachsend, mutig und ein wenig verrückt sich gleich an die steilsten Weinberge der Welt ranzuwagen. Ausdruck, Kraft, Struktur und bezaubernde Eleganz steht für ihren Weinstil.

The two women Janina and Rebecca, studied oenologists and winegrowers from Winningen, operate their own small winery since 2012. Starting from scratch, slowly growing, courageous and a little crazy go directly for the probably steepest vineyards in the world. Expression, power, structure and enchanting elegance stand for their wine style.

2018	Wunschkind Riesling - <i>Das Wunschkind, Einstieg, charmant und trinkfluss - lecker!</i>	coming soon
2018	Winninger Riesling - <i>Ortswein, Charakter, 1/3 im Akazienholz, Würze und Druck</i>	coming soon [Geheimfavorit]
2018	Koberner Riesling - <i>Ortswein, herber, Kräuter, fein und geradlinig</i>	58 EUR
2018	Winninger Hamm Riesling - <i>Lagenwein, dicht und komprimiert, animierende Säure</i>	coming soon
2018	Lehmener Lay Riesling - <i>Lagenwein, filigran und elegant, ätherisch und fein</i>	72 EUR
2017	Potion 1366 <i>Lehmener Lagen Wein Reserve, 24 Monate Reife im Keller, Pfenolik, Würze und Power</i>	130 EUR

Holger Koch, Baden

2019	Grauburgunder Herrenstück	42 EUR
2018	Chardonnay ***	71 EUR
2016	Pinot Noir Reserve	125 EUR
2014	Pinot Noir Reserve	130 EUR

Beck, Baden

2017	Pinot Noir Eichert		105 EUR
2017	Pinot Noir Kapellenmosebuck		140 EUR

Tomislav Marcovic, Rheinhessen/Baden

2017	Chardonnay Goldenes Horn	<i>Rheinhessen</i>	59 EUR
2019	Sauvignon Blanc Heerkretz	<i>Rheinhessen</i>	75 EUR
2019	Pinot Noir Windspiel	<i>Baden</i>	55 EUR
2018	Pinot Noir On the Rocks	<i>Baden</i>	85 EUR
2017	Pinot Noir On the Rocks	<i>Baden</i>	85 EUR
2016	Pinot Noir On the Rocks	<i>Baden</i>	85 EUR
2018	Pinot Noir Parabole	<i>Baden</i>	105 EUR
2017	Pinot Noir Parabole	<i>Baden</i>	105 EUR

Forgeurac, Baden

2016	Pinot Noir		54 EUR
2016	Spätburgunder Riegelberg		65 EUR
2016	Spätburgunder Steinsatz		85 EUR

Wasenhaus, Baden

2017	Wieswie	<i>Weissburgunder, Riesling</i>	75 EUR
2017	Weissburgunder Möhlin		135 EUR
2018	Cardonnay Filzen		105 EUR
2017	Spätburgunder Vulkan		92 EUR
2017	Spätburgunder Bellen		135 EUR

Kress, Bodensee/Baden

2017	Goldbach Pinot Blanc		72 EUR
------	----------------------	--	--------

Ziereisen, Baden

2010	Jaspis Syrah		120 EUR
------	--------------	--	---------

Julia Bertram, Ahr

2017	Mayschoßer Mönchberg Spätburgunder		118 EUR
2015	Mayschoßer Mönchberg Spätburgunder MAGNUM	150 cl	235 EUR